

**STRATEGI PEMBERDAYAAN MASYARAKAT
MELALUI KOMUNITAS REMBANGISME
UNTUK KESEJAHTERAAN SOSIAL
DI KABUPATEN REMBANG**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Pengembangan Masyarakat Islam (PMI)**

Oleh :

HARLETA RAHMA ADHISA
NIM. 2040410010

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
PROGRAM STUDI PENGEMBANGAN MASYARAKAT ISLAM
TAHUN 2024**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : akademik@iainkudus.ac.id; Website : www.iainkudus.ac.id



PERSETUJUAN PEMBIMBING

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Laporan saudara :

Nama : HARLETA RAHMA ADHISA
NIM : 2040410010
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam
Program Studi : Pengembangan Masyarakat Islam
Judul : Strategi Pengembangan Masyarakat Melalui Komunitas Rembangisme untuk Kesejahteraan Sosial di Kabupaten Rembang

benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 05 Desember 2023 sampai dengan 01 April 2024 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 04 Maret 2024



Faricha Andriani, M.Psi.
NIP. 198807082019032012



KEMENTERIAN AGAMA RI
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM
 Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677
 Email : fdki@iainkudus.ac.id, Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama/NIM : Harleta Rahma Adhisa/2040410010
 Fakultas/Prodi : FDKI/ Pengembangan Masyarakat Islam
 “Strategi Pemberdayaan Masyarakat Melalui
 Judul : Komunitas Rembangisme untuk
 Kesejahteraan Sosial di Kabupaten
 Rembang”

Telah diujikan pada 15 Mei 2024 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Hj. Istianah, M.A.</u> NIP. 196910202005012002 Penguji I	27/2024 /5	
<u>M. Nur Rofiq Addiansyah, M.A.</u> NIP. 199002052019031014 Penguji II	21/2024 /5	
<u>Hj. Farida Ulvani, M.Pd.</u> NIP. 197911192023212012 Sekretaris Sidang	22/2024 /5	
<u>Faricha Andriani, M. Psi</u> NIP. 198807082019032012 Dosen Pembimbing	27/2024 /5	
<u>Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S.Sos., M.Si., CIQaR</u> NIP. 197706262005012005 Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam	27/2024 /5	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, **Harleta Rahma Adhisa (2040410010)** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 30 April 2024
Yang Menyatakan,



Harleta Rahma Adhisa
NIM. 2040410010

MOTTO

“Slowly but surely”



PERSEMBAHAN

Sujud syukur ku persembahkan kepada Allah SWT yang telah memberikan kasih sayang-Nya serta kenikmatan yang tiada tara. Sholawat serta salam senantiasa kita haturkan junjungan kita Nabi Muhammad SAW dan para sahabat. Dengan setulus hati karya ini penulis persembahkan kepada:

1. Kedua orang tua penulis, Bapak Suhartono dan Ibu Lestari yang sudah mendidik, membimbing dan mengasuh penulis dengan penuh rasa cinta dan kasih sayang yang begitu besar dan tulus serta tidak pernah berhenti memberikan dorongan, perhatian, dan doa untuk penulis sehingga akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi secara lancar.
2. Kakak dan Adek penulis yang bernama Annisa Citra Muslimah, S.Hum dan Dzulqia Oktasuha Rifki yang selalu memberikan dukungan, semangat dan do'a tanpa henti agar penulis selama proses pengerjaan skripsi sehingga bisa selesai di waktu yang tepat.
3. Untuk diriku sendiri, terima kasih telah semangat dalam proses pengerjaan skripsi ini dan telah sehat serta kuat selama proses pengerjaan skripsi ini.
4. Semua pihak yang telah membantu mulai dari pelaksanaan hingga terselesainya penyusunan skripsi ini.

Semoga karya ini dapat bermanfaat dan dimanfaatkan dengan sebaik-baiknya. Aamiin

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN
 Berdasarkan SKB Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan
 Kebudayaan RI
 Nomor 0543 b/U/1987 tertanggal 22 Januari 1988

A. Konsonan Tunggal

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Keterangan
ا	Alif	-	Tidak dilambangkan
ب	Ba'	b	-
ت	Ta'	t	-
ث	Sa	s	S dengan titik di atas
ج	Jim	Ja	-
ح	Ha'	h	h dengan titik di bawah
خ	Kha'	kh	-
د	Dal	d	-
ذ	Zal	z	z dengan titik di atas
ر	Ra'	r	-
ز	Za'	z	-
س	Sin	s	-
ش	Syin	sy	-
ص	Sad	s	s dengan titik di bawah
ض	Dad	d	d dengan titik di bawah

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Keterangan
ط	T	t	t dengan titik di bawah
ظ	Za'	z	z dengan titik di bawah
ع	'Ain	‘	Koma terbalik (apostrof tunggal)
غ	Gain	g	-
ف	Fa'	f	-
ق	Qof	q	-
ك	Kaf	k	-
ل	Lam	l	-
م	Mim	m	-
ن	Nun	n	-
و	Waw	w	-
ه	Ha'	h	-
ء	Hamzah	,	Apostrof lurus miring (tidak untuk awal kata)
ي	Ya'	y	-
ة	Ta' Marbutah	h	Dibaca <i>ah</i> ketika mawquf
ة...	Ta' Marbutah	t/h	Dibaca <i>ah/at</i> ketika mauquf

B.

C. Vokal Pendek

Arab	Latin	Keterangan	Contoh
-	A	Bunyi fathah pendek	اقل
-	I	Bunyi kasrah pendek	سلم
-	U	Bunyi dammah pendek	احد

D. Vokal Panjang

Arab	Latin	Keterangan	Contoh
ا	Â	Bunyi fathah panjang	كان
ي / ى	Î	Bunyi kasrah panjang	بني
و	Û	Bunyi dammah panjang	كونو

E. Diftong

Arab	Latin	Keterangan	Contoh
و	Aw	Bunyi fathah diikuti waw	موز
ي	Ai	Bunyi fathah diikuti ya	كيد

F. Pembauran kata sandang tertentu

Arab	Latin	Keterangan	Contoh
الق	al-Qa	Bunyi <i>al Qomariyyah</i>	القمر

Arab	Latin	Keterangan	Contoh
الش	Sy-Sya	Bunyi al syamsiyyah dengan / (el) diganti huruf berikutnya	الشمسية
والم / والت	Wal - Mu / wat-Ta	Bunyi <i>al-Qomariyyah</i> / al syamsiyyah diawali huruf hidup, maka tidak terbaca mandiri	والعامة والتربية



KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, penulis panjatkan puji syukur kehadirat Allah SWT yang sudah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah dan inayah-Nya sehingga penulis bisa menyelesaikan penulisan skripsi ini, walaupun masih jauh dari kata sempurna. Sholawat serta salam senantiasa dihaturkan kepada junjungan kita Baginda Nabi Agung Muhammad SAW, semoga kelak kita termasuk orang-orang yang diakui sebagai umatnya dan kelak mendapat syafaatnya di Yaumul Qiyamah. Dengan izin Allah SWT penulis telah menyelesaikan tugas skripsi yang berjudul **“Strategi Pemberdayaan Masyarakat melalui Komunitas Rembangisme untuk Kesejahteraan Sosial di Kabupaten Rembang”**, yang merupakan salah satu syarat untuk mendapatkan gelar strata 1 (S1) dalam Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam, Institut Islam Negeri Kudus.

Pada penyusunan skripsi ini, penulis mengucapkan terima kasih kepada berbagai pihak yang telah berkontribusi baik secara langsung maupun tidak langsung kepada berbagai pihak yang secara langsung maupun tidak langsung memberikan kontribusi baik berupa moril maupun materil serta pikiran, bimbingan, saran-saran dan tenaga, sehingga penyusunan skripsi ini dapat diselesaikan dengan baik, untuk itu penulis mengungkapkan terimakasih kepada yang terhormat:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi Lc.,M.Si., selaku Rektor IAIN Kudus
2. Dr. Hj. Siti Malaiha Dewi, S.sos., M.Si,CIQaR selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus.
3. Rukhaini Fitri Rahmawati, M.Pd.i., selaku Ketua Program Studi Pengembangan Masyarakat Islam Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus.
4. Faricha Andriani, M.Psi., selaku Dosen Pembimbing yang sudah meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memfasilitasi bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Dr. Nur Said, M.A.,M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus yang sudah memberi izin dan layanan perpustakaan yang dibutuhkan dalam penyusunan skripsi ini.

6. Seluruh dosen, Pegawai Administrasi dan seluruh karyawan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus yang telah membantu dan melayani pada proses administrasi.
7. Mas Romi Adi selaku ketua Komunitas Rembangisme yang telah memberikan izin untuk penelitian skripsi ini.
8. Bapak Wagino, Ibu Sulastri, Nada, Putri, Indah dan Sarah selaku Narasumber dalam penyusunan skripsi ini.
9. Bapak dan Ibu tercinta, Bapak Suhartono dan Ibu Lestari, dua orang yang sangat berjasa dalam hidup penulis yang selalu memberikan dukungan dan do'a untuk penulis.
10. Annisa Citra Muslimah, S.Hum dan Dzulqia Oktasuha Rifki selaku kaka dan adek penulis yang selalu memberikan semangat dan memotivasi penulis.
11. Dini Maulina Nurul Fatimah, Rosidatul Munawaroh dan Kharisma Novita yang senantiasa menemaniku dalam berbagai kegiatan, dan selalu siap bersedia mendengarkan keluh kesahku.
12. Untuk diri sendiri yang sudah terus semangat dan terus melangkah meski banyak hal yang mematahkan, namun mampu menyelesaikan skripsi ini dengan baik.
13. Serta seluruh pihak yang tidak bisa disebutkan satu persatu yang telah membantu dan mendukung dalam penulisan skripsi ini.

Akhir kata penulis mengucapkan terima kasih banyak untuk pihak-pihak yang sudah membantu .Semoga segala bantuan yang sudah didedikasikan menjadi amal ibadah dan mendapat imbalan pahala dari Allah SWT.Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini tentu masih ada kekurangan, oleh karena itu penulis mengharap kritik dan saran yang masih ada kekurangan, oleh karena itu penulis mengharap kritik dan saran yang membangun dari seluruh pihak guna kesempurnaan skripsi ini. Terlepas dari itu penulis berharap kehadiran skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan pembaca pada umumnya.

Kudus, 30 April 2024
Penulis,

Harleta Rahma Adhisa
NIM. 2040410010